

総務委員会の活動報告

総務委員会は総務・教育・防災など、幅広く市民生活に係る委員会です。今回はその中で、都市間交流を取り上げます。伊那市は現在、7都市と友好を深めており、地域の活性化・防災など、相互に学び助け合うことが重要となっています。今回は知立市議会との交流を紹介します。

●愛知県知立市

友好都市締結は平成6年11月7日に旧伊那市で行いました。知立市の野外センター建設が縁です。

知立市議会と4月19日と20日に交流事業を行いました。

19日は情報交換会として「議会改革」について話し合いを行いました。主に、両市とも議会基本条例の「市長の反問権」が今まで認められていなかった権利であるため、運用が大変であること、当市が制定を目指す政治倫理条例についても意見交換が行われました。午後は、高遠城址公園(桜の花が終わる頃で非常に残念がりました。また、当市で贈呈したタカトコヒガンザクラの成長



情報交換会にて意見を交わす

総務委員長 飯島 進
総務副委員長 橋爪重利
委員 黒河内浩 飯島光豊
柴満喜夫 新井良一
飯島尚幸

において、議員と職員による手打ちソバをご賞味いただきました。この時、知立市野外センターの利用が低迷しており、利用率の向上を図りたい希望がありました。利用率が向上すれば、当市にとっても得るものがあるのではとの課題となっています。

【知立市の紹介】

愛知県のほぼ中央部に位置し、人口約7万人、面積16・3キロ平方メートルです。市の花は「かきつばた」で、伊勢物語で在原業平がめでた花といわれ、5月初旬の八橋かきつばた園は人々を魅了します。また5月2日・3日には「知立まつり」が開催され、重要無形民俗文化財に指定されている人形浄瑠璃やからくりが山車の上で披露されます。

伊那市の友好都市及び団体は

●東京都新宿区

友好締結は昭和61年7月12日に

旧高遠町で行いました。現在の新宿御苑一帯が高遠藩内藤家の下屋敷であり、その一帯が新しい宿場「内藤新宿」となったのが縁です。

●東京都三宅村

友好町村盟約締結は昭和45年4月21日に旧高遠町で行いました。江戸時代の「絵島生島」事件が縁です。

●静岡県磐田市

友好町村盟約締結は昭和59年8月1日に旧長谷村で行いました。旧福田町(現磐田市)と三峰川・天竜川で結ばれた「海」と「山」の地域が縁です。

●福島県会津若松市

親善交流締結は平成12年9月12日に旧高遠町で行いました。高



観桜客に会津の「高遠蕎麦」を振舞う

総務委員会の所管事務

部局名	業務内容
総務部	庶務、文書、例規、職員、消防、防災、秘書、広報、公聴、総合計画、各種計画、地域振興、人権、男女共同参画、財政、財産、契約、情報処理、統計、行政改革、徴収対策
会計課	一般会計・特別会計の収支
教育委員会	学校教育、生涯学習、その他教育、学術、文化、スポーツ振興
選挙・監査・公平・固定資産評価審査委員会	

遠藩主保科正之公が会津松平藩初代藩主になったのが縁です。
●福島県猪苗代町
親善交流締結は平成16年9月23日に旧高遠町で行いました。会津若松市と同様に保科正之公の縁です。
●中華人民共和国 北京市・通州区
友好締結は平成6年11月22日に旧伊那市で行いました。

特集2 道路・交通対策特別委員会



視察報告

委員会の役割

道路・交通対策特別委員会は、議長の諮問により主要道路及び交通の問題について、調査・研究提言などを行います。

この委員会では、5月14日から16日まで、国土交通省と国会議員への要望活動と、先進地視察を行いましたので、その報告を掲載します。

提言活動と視察

5月14日に国土交通省中部地方整備局と中日本高速道路(株)名古屋支社への提言活動を、15日には吉田博美参議院議員事務所、宮下一郎衆議院議員事務所及び国土交通省道路局長・部長・調整官への提言活動を行い、また埼玉県三郷市のバス交通再編の視察を行いました。16日には国土交通省関東地方整備局への提言活動と埼玉県坂戸市のスマートインターチェンジの視察を行いました。詳細は次のとおりです。

●国土交通省への提言活動

中部地方整備局・本省・関東地方整備局に対して提言書を提出し、懇談しました。

主な提言内容は、国道153号全線の直轄指定区間への編入。153号伊那バイパスの事業促進及び伊駒アルプスロードの早期事業化。国道361号の伊那市街地におけるバイパス化などの調査と早期事業化。国道152号の道路改良の促進。小黒川スマートインターチェンジの設置促進。持続可能な地域公共交通システムの構築と予算の確保などです。

●中日本高速道路(株)名古屋支社への提言活動

NEXCO(ネクスコ)中日本名古屋支社の副支社長に対して小黒川パーキングエリアへのスマートインターチェンジ設置の要望書を提出し、懇談しました。

●国会議員への提言活動

吉田博美参議院議員は参議院幹事長室で、宮下一郎衆議院議員は議員会館自室にて提言書を手渡しして要望活動を行いました。



宮下一郎衆議院議員に提言書を手渡す小平委員長

●三郷市バス交通再編視察

アンケートの結果、市民がバスに求めるものとして①速達性②定時制③運行時間帯が幅広い④運行本数が多い⑤自宅近くにバス停がある⑥運賃が150円程度までの6点が洗い出されました。

これを基に三郷市では、市がコーディネーター役となってバス事業者の運賃のみで事業をまかなうことを基本方針に路線の再編を行い、新規事業者へも働きかけて路線を開設。次第に路線を増やして、現在では6社69路線が運行されています。

●坂戸西スマートインター視察

埼玉県中西部に位置する坂戸市は、都心から45km。坂戸西スマートインターチェンジは増収額から管理運営費を引いた差額が3・2億円/年と、非常に高い採算性が期待

【お知らせ】

道路・交通問題に関する懇談会を開きます。

市内の重要な幹線道路網の整備や公共交通について、市民の皆様のご意見をお聞きする懇談会を開きます。どなたでも参加できますので、お気軽にお越しください。

日時 平成25年9月26日(木)
午後6時30分から8時30分まで
場所 伊那市役所1階 多目的ホール
主催 伊那市議会「道路・交通対策特別委員会」

お問い合わせ先
伊那市議会事務局
電話0265-96-8149(直通)

されたスマートインターチェンジです。さらに地区協議会への丁寧な説明や土地取得条件がそろっていたことも、問題なく整備が進められた要因であったようです。